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臺北市立成淵高中108學年度第二學期期初體育委員會會議紀錄 

壹、時間：109年 2 月 27日(星期四)中午 12 時 00 分 

貳、地點：行政大樓三樓會議室 

參、出席人員：詳簽到表 

肆、主持人：朱校長逸華                                            紀錄：梁衛昕 

伍、主席致詞： 

    各位主任、各位老師大家午安，今天召開 108學年度第 2學期期初體育委員會議暨

體育班發展委員會議，首先提醒所有同仁，因為肺炎疫情請大家都要上 google表單填

寫體溫表，學校都要做彙整，還有一些相關防疫的內容也會請奕良組長說明，那就請體

育組開始今天相關的報告，謝謝。 

陸、奕良組長報告： 

校長、各位主任、各位老師大家午安，首先來報告這學期的業務內容。 

一、行政措施 

(一)召開例行會議 

實施作法： 

1.學期初召開體育發展、體育班發展委員會，針對當學期體育課程、競賽、設

施、訓練等進行研擬及討論；本學期體育班發展委員會尚須討論往後選手出

賽學業基準。 

2.學期末召開體育發展、體育班發展委員會檢討當學期體育課程、競賽、設施

等。 

3.不定時召開臨時會議，討論相關體育、體育班議案。 

(二)行政宣導 

實施作法： 

1.本學期場地課表略有更動，如有碰到校內重大活動，請體育老師調整授課內

容及場地。 

2.宣導內容依據臺北市政府教育局 109年 2月 24日北市教體字第 1093017456

號 

3.因為武漢疫情，教育局來文停止游泳課至 5 月 4日，而救生員來協助我們防

疫工作。 
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(三)運動課程宣導 

實施作法： 

1.適當運動以增加學生身體免疫力，但避免過度激烈運動項目使身體疲累而易

使病毒侵入。 

2.教師應以專業判斷來安排減少活動中學生彼此間身體接觸、或短距離身體與

身體之接觸。 

3.定期清潔消毒室內運動場地。(請捷明老師協助消毒體育組辦公室及體育組前

廣場)。 

4.新興國中游泳課程日期為： 5/7、14、21、6/4、11、18，每週四上午 08時

至 11時。 

5.體適能、游泳檢測資料請教師於 6/12(五)前，將檢測資料繳交體育組，通過

證書後續由體育組發放。 

6.體育老師授課前，請務必再三提醒場地使用規範及安全守則，並請體育老師

下課前務必集合學生，指示下課。 

7.為免場地設施與器材損壞或短少，請體育老師確認學生借還器材情況並填寫

器材登記表，如有場地設施損壞，亦請通報體育組及總務處處理。 

8.教師於上課期間加強宣導，同學從事水上活動，應選擇設有合格救生員及救

生設備之游泳池、海水浴場等，以確保自身安全。 

9.上課時段使用運動場地，以體育組排訂授課班級及運動代表隊訓練為優先使

用，其它班級如調整課程借用本場地，須向體育組申請借用，避免影響正常

授課班級。借用班級之任課教師需具體育專業知能並全程在場，以維學生安

全。 

10.本場地活動請穿著運動服裝及鞋款，不得打赤膊或穿著足以損害本場館之鞋

類進入球場；運動時請做好熱身活動，運動時請注意自身及他人安全，如發

生意外事故時，請立即派人至健康中心、學務處通報，如為外租情況時，則

請民眾通知總務處或警衛室，依照相關流程辦理。 

11.使用本場地請務必保持場地清潔，室內運動場館除師長允許外禁止飲食，如

造成場地髒亂或汙損時，則須負責回復原樣；雨天時，請勿將雨傘或雨衣攜

入室內球場，避免造成溼滑危險。 
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12.本場地使用如有發生硬體損壞，請立即通知學務處體育組及總務處事務組，

則場地視修繕狀況由體育組決定是否開放；器材及場地如發生人為損害的情

況時，損害人須負所有賠償責任 

13.健康狀況不佳，患有心臟病、高血壓等疾病，不宜劇烈運動者，請勿使用本

場地。 

14.本場地為開放場所，請自行保管個人物品，如有遺失本校恕不負責。 

15.本校學生如有行為不當或經勸導而不改善者，依本校學生獎懲規定辦理。 

16.學生平時借用運動器材，須有指導老師同意才准予以借用，原則上不借給個

別學生使用。 

(四)體適能檢測 

實施作法： 

1.本年度各部加強建議如下： 

  心肺適能(800/1600跑走)：折返跑、跳繩、間歇跑。  

  肌肉耐力(仰臥起坐)及柔軟度(坐姿體前彎)：核心肌群訓練、肌肉伸展。 

  肌肉耐力(仰臥起坐)及柔軟度(坐姿體前彎)：核心肌群訓練、肌肉伸展。 

  目標：本年度體適能通過率目標過率 62%以上。 

 

(五)暑期泳訓班 

實施作法： 

1.本學年度教育局公文暑期游泳訓練班另案再議，後續依照教育局公文辦理相

關暑期泳訓事宜。 

2.報名期間：109年 06 月 29日至 08 月 14日止。 
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3.報名地點：學務處旁學習角。 

4.上課期間：109年 07 月 20日至 08 月 21日止。 

5.上課地點：游泳池。 

二、一般體育 

(一)臺北市大隊接力比賽 

實施作法： 

1.實施目的：提倡教育部 SH150計畫，藉由活動培養一生一運動專長，提供多

元適性及創新精進的學習，發輝團隊合作精神。  

2.大隊接力：108學年度國民中學班際大隊接力比賽 - 臺北市立中正高中。 

  (1)比賽日期：109年 03 月 28日(六)。遇雨改期 

  (2)參賽班級：707、802。 

3.游泳接力：臺北市第 16屆市長盃校際游泳大隊接力。暫緩辦理 

(二)高二籃球賽 

實施作法： 

1.實施目的：提倡教育部 SH150計畫，藉由活動培養一生一運動專長提供多元

適性及創新精進的學習，發輝團隊合作精神。 

2.比賽日期：3月 16日至 3 月 27日 

3.高中組大隊接力參賽人數修正： 

 (1)晴天：中午 12：20-13：00，(甲)、(乙)場同時進行。 

(2)雨天：中午 12：20-13：00、下午 17：20-18：00，皆於(甲)場進行。 

4.本校籃球社及高一手球隊協助場邊紀錄台工作。 

5.裁判部分如經費充裕則外聘專業裁判(師大籃研會)，惟均須體育老師協助共

同吹判。 

(三)國九籃球賽 

實施作法： 

1.實施目的：提倡教育部 SH150計畫，藉由活動培養一生一運動專長提供多元

適性及創新精進的學習，發輝團隊合作精神。 

2.比賽日期：6月 18日至 6 月 20日。 

3.比賽地點：活動中心五樓。(整天) 
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4.本校籃球社及高中手球隊協助場邊紀錄台工作。 

5.裁判部分如經費充裕則外聘專業裁判(師大籃研會)，惟均須體育老師協助共

同吹判。 

(四)國七跳繩比賽 

實施作法： 

1.實施目的：提倡教育部 SH150計畫，藉由活動培養一生一運動專長提供多元

適性及創新精進的學習，發輝團隊合作精神。 

2.比賽日期：6月 15日 10:00-12:00。 

3.比賽地點：活動中心五樓。 

4.取優勝班級 3隊，頒發錦旗及獎狀以茲鼓勵。 

(五)體育器材管理表 

實施作法： 

1.依 108學年度第一學期期末體育委員會紀錄辦理。 

2.修正第三條： 

3.體育課所使用之運動器材，由體育股長負責依任課老師指示借用，下課後立

即歸還，以免影響它班借用。使用器材完畢後，請各位老師務必指導學生清

點及歸位，並於體育器材管理表上簽名。 

 

以上為本學期業務報告。 

柒、提案討論： 

討 論 一：高二班際籃球賽，提請討論。 

實施作法： 

1.實施目的：提倡教育部 SH150計畫，藉由活動培養一生一運動專長提供多

元適性及創新精進的學習，發輝團隊合作精神。 

2.比賽日期：3月 16日至 3 月 27日 

3.比實時間： 

(1)晴天：中午 12：20-13：00，(甲)、(乙)場同時進行。 
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(2)雨天：中午 12：20-13：00、下午 17：20-18：00，皆於(甲)場進行。 

4.本校籃球社及高一手球隊協助場邊紀錄台工作。 

5.裁判部分如經費充裕則外聘專業裁判(師大籃研會)，惟均須體育老師協助

共同吹判。 

討論內容： 

朱 校 長：今年辦理的時間為 3月 16日至 3 月 27日，中午的時間辦理，如果下雨的話

都會在甲場地進行，甲場地就是我們活動中心 5樓，因應防範疫情是不是有

什麼規範呢？ 

奕良組長：今年因應武漢肺炎疫情活動中心 5 樓都不開放班級觀賽。 

朱 校 長：活動中心 5樓比賽場地，只給在場比賽的班級進入，其他班級就不開放觀賽

了，請問高中體育老師針對高二班籃比賽還有沒有疑問？如果沒有疑問我們

就通過。接下來討論第二個提案。 

決    議：經委員討論表決通過，於 3月 16 日至 3月 27日辦理高二班際籃球賽，為防

範武漢疫情，活動中心 5樓不開放班級觀賽。 

 

討 論 二：國九班際籃球賽，提請討論。 

實施作法： 

1.實施目的：提倡教育部 SH150計畫，藉由活動培養一生一運動專長提供多

元適性及創新精進的學習，發輝團隊合作精神。 

2.比賽日期：6月 18日至 6 月 20日。 

3.比賽地點：活動中心五樓。(整天) 

4.本校籃球社及高中手球隊協助場邊紀錄台工作。 

5.裁判部分如經費充裕則外聘專業裁判(師大籃研會)，惟均須體育老師協助

共同吹判。 

討論內容： 

朱 校 長：國九辦理的時間為 6月 18日至 20 日，這個時間點學生們應該都已經考完試

了，比賽地點是在活動中心 5樓，但是到時候武漢疫情還沒解除的話，還是

比照高中部的方式辦理，請問國中部的體育老師沒有疑問？如果沒有疑問我

們就通過。再來討論下個提案。 

決    議：經委員討論表決通過，於 6月 18 日至 6月 20日辦理國九班際籃球賽，如武
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漢疫情尚未解除，依照高二班際籃球賽辦理，活動中心 5樓不開放班級觀賽。 

 

討 論 三：國七跳繩比賽，提請討論。 

實施作法： 

1.實施目的：提倡教育部 SH150計畫，藉由活動培養一生一運動專長提供多

元適性及創新精進的學習，發輝團隊合作精神。 

2.比賽日期：6月 15日 10:00-12:00。 

3.比賽地點：活動中心五樓。 

4.取優勝班級 3隊，頒發錦旗及獎狀以茲鼓勵。 

討論內容： 

朱 校 長：國七跳繩比賽的時間為 6 月 15日，在班週會時間辦理，請問體育老師沒有疑

問？如果沒有我們就一樣照常辦理。再來討論下個提案。 

決    議：經委員討論表決通過，於 6月 15 日班週會時間辦理國七跳繩比賽。 

 

討 論 四：修正「臺北市立成淵高級中學運動器材借用管理要點」，提請討論。 

說明： 

(一)依 108學年度第一學期期末體育委員會紀錄辦理。 

(二)修正第三條： 

體育課所使用之運動器材，由體育股長負責依任課老師指示借用，下課

後立即歸還，以免影響它班借用。使用器材完畢後，請各位老師務必指

導學生清點及歸位，並於體育器材管理表上簽名。 

(三)刪除第七條。 

如附件。 

 



 8 

討論內容： 

朱 校 長：我們要來討論體育器材借用管理辦法，在上學期末我們有討論過，也請體育

組協助處設計器材登記表，目前我們有針對器材借用管理辦法有一修正，請

體育組長協助說明，謝謝。 

奕良組長：我們針對器材借用管理辦法第三點，修正的內容是，體育課所使用之運動器

材，由體育股長負責依任課老師指示借用，下課後立即歸還，以免影響它班

借用，使用器材完畢後，請各位老師務必指導學生清點及歸位，並於體育器

材管理表上簽名。 

朱 校 長：這部分就是在期末的時候討論出做一個器材登記表，目前是體育股長去借器

材，歸還的時候體育老師要簽名，這個方式老師們有沒有意見？ 

素微主任：我覺得在字詞上，我建議把各位及務必這些詞可以省略。 

朱 校 長：所以修改成，使用器材完畢後，請老師指導學生清點及歸位，並於體育器材

管理表上簽名，大家覺得可以嗎？如果沒有問題的話，我們的運動器材借用

管理要點就麻煩體育組修正後再公告到學校網站。 

建榮主任：我再補充一點，我們之前的運動器材借用管理要點的第七點是下課時間借用

器材的部分，但是因為我們本來就沒有在下課時間借用器材給學生，所以直

接把第七點刪除，以上補充說明，謝謝。 

朱 校 長：謝謝，所以有刪除第七點，其實之前我們為了響應 SH150的活動，有一些器

材都掛在牆壁上，讓學生在下課時間可以多加運動，但為了安全著想之後就

沒有外借了，所以我們就把第七點刪除，請問老師們還有沒有建議呢？如果

沒有的話，我們就來表決一下，同意動器材借用管理要點修改第三點內容及

刪除第七點的請舉手(18票)，反對的請舉手(0票)，那就麻煩體育組協助修

正後放到學校網站上，再來我們因為教育局有來文，目前不上游泳課，但是

還是要上一些游泳理論相關課程，還有再次提醒我們的場地不外借，所以拜

託所有的老師，場地絕對不能帶外人來使用，如果有這樣的情形，會以防疫

的方式來處理，這次會嚴加處理，這是為了全校師生的安全，請大家一定要

配合，請問大家還有沒有臨時動議？ 

決    議：經委員討論舉手表決通過，修正臺北市立成淵高級中學運動器材借用管理要

點如下： 
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第三點：體育課所使用之運動器材，由體育股長負責依任課老師指示借用，下

課後立即歸還，以免影響它班借用，使用器材完畢後，請老師指導學

生清點及歸位，並於體育器材管理表上簽名。 

第七點：刪除。 

柒、臨時動議： 

玉珍老師：我反應一下，就是每次到下學期就會有一些高三班級來運動場地上課，這樣

會影響到我們上課的場地，是否可以在導師會報的時候可以宣導一下，謝謝。 

朱 校 長：我們請祈維主任回覆一下。 

祈維主任：每次在高三國九輔導會議都有宣導過了，我們之後也會加強叮嚀及執行，目

前以體育課教學優先，如果要班級經營的話，要透過體育組申請場地，我們

也會加強巡堂，也會在導師會報再次強調，謝謝。 

朱 校 長：請問大家還有沒有臨時動議？ 

家菘老師：想詢問一下，因為疫情嚴重，上體育課時學生共用器材是很經常的是事情，

不曉得學校有什麼措施呢？ 

奕良組長：教育局有來文，密閉式空間都要消毒，所以我們會跟衛生組要一瓶酒精放在

桌球教室，請任課老師讓學生使用前後都消毒。 

朱 校 長：目前專科教室只要有借用的話，都會借一瓶酒精來消毒，老師必須做這件事，

所以只要需要借器具的班級，都要帶著酒精來消毒，因為這不可能請行政人

員來做，而老師會有很多學生可以一起來做這件事。 

潘 老 師：建議請總務處再去桌球教室檢查抽風系統是不是都能正常運作，如果是有故

障或老舊的可以順便一起處理掉，這樣能減低我們的擔憂，以上是我的想法。 

朱 校 長：謝謝，目前我們幾個運動場所都沒有什麼問題，至於桌球教室我們請總務處

再協助確認一下通風系統，請問還有沒有臨時動議？如果沒有我們就散會，

謝謝大家。 

玖、散    會：下午 12時 40分。 


